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港鐵今年推地4400伙
涉大圍站將軍澳康四 支持政府推地計劃

四環多賺44% 1送1紅股
香港文匯報訊（記者 方楚茵）四環醫藥（0460）昨公佈截至去
年底止年度業績，純利升達44.1%至13.03億元（人民幣，下
同），每股基本盈利為25.18仙，派末期息每股2.1仙，另建議派
發紅股，按每1股現有普通股獲發1股紅股普通股。期內收益按年
增55.6%至47.32億元，毛利按年升61.6%至近37億元，毛利率增
加3個百分點至78.2%。

非心腦血管藥增長放緩
集團主要業務的心腦血管產品銷售額按年增60.7%至45.05億元，
佔總收益95.2%，大幅增長主要因其兩大主要產品克林澳及歐迪美
的銷售顯著回升以及其潛力產品迅速增長，而歐迪美銷售受益於分
銷網絡成功整合，增長達93.1%至約13.44億元，克林澳則受改善分
銷系統、加強對分銷商在學術推廣方面支持等令增長達71.7%至約
11.2億元，兩者分佔心腦血管產品銷售額的29.8%及24.8%，而複
方三維B（II）注射液也多佳亦增長達225.7%至2.39億元。
集團的非心腦血管產品則受投標價走低影響，導致銷售收益增
長放緩，但當中新陳代謝藥物洛安命銷售因獨家配方而按年增長
25.3%至7,290萬元，佔非心腦血管產品銷售額的32%。另因臨床
使用抗感染藥物受到更嚴格限制影響，令抗感染藥物頗佳的銷售
額按年跌達12.6%至3,107萬元。去年集團資本開支為11.69億
元，其中物業、廠房及設備開支為8.46億元，購買及自研無形資
產增加2.35億元，土地使用權開支為8,800萬元。

新世界發展新中齊停牌
香港文匯訊報（記者 黃子慢）新世界發展（0017）及新世界中
國（0917）昨早雙雙宣佈短暫停牌。兩家公司均指出，停牌以待刊
發若干內幕消息公告。市場人士指出，兩間公司停牌傳聞涉及資產
重組，其中酒店資產及內地投資物業資產進行重組機會較大。
有市場人士指，新世界及新世界中國均有機會進行資產重組，
其中兩間公司在酒店資產上重組機會較高，惟一齊仍須要待公告
刊發為準。
據了解，新世界發展及新世界中國均有酒店業務。當中新世界
發展在內地、香港及東南亞合共擁有17間酒店。該公司在內地的
7間酒店，是通過新世界中國持有，餘下10間酒店，新世界持有
介乎20%至100%股權。

或涉酒店資產重組
惟市場關注新世界及新世界中國是否進行酒店資產重組，或與
去年新世界擱置分拆酒店業務有關。由於分拆酒店業務的目的之
一，是為了釋放3間在本港的酒店資產價值，在分拆無法進行下，
新世界亦要考慮其他釋放資產價值的途徑。據新世界在去年9月公
佈的資料顯示，海景萬麗酒店、君悅酒店及尖沙咀凱悅酒店，3間
酒店估值為214億元。
在2012年第4季及去年上半年，包括長江實業（0001）、鷹君

（0041）及新世界先後宣佈分拆酒店業務上市。最後只有鷹君成
功，惟分拆後朗廷酒店（1270）的表現可以說是強差人意。長實
及新世界則分別受到市況影響下，而擱置其酒店分拆業務。
現時新世界持有新中69.74%，以昨日收市價5.14元計算，新中
445.88億元。截至去年12月底，新中總資產總值1240.79億元。
新世界停牌前報9.74元，市值627.59億元。

張德熙：料下季金價上望1500美元
香港文匯報訊（記者 周紹基）金銀業貿易場理事長張德熙預
料，上半年金價會於1,200至1,400美元間徘徊，現時金價穩步上
揚至1,350美元，符合預期。他進一步預測金價未來走向或會再跌
一下，出現另一個底部，但於第三季或升至1,500美元水平。
他解釋，現時美國退市步伐仍未明確，環球經濟受到不明朗因素
影響，退市令到新興市場出現波動，帶動出口表現，並增加貿易逆
差。他相信機構性投資者將進一步投資黃金及白銀以作避險。

前海或設黃金白銀倉庫
他透露，現時正與前海管理局商討於前海設立黃金白銀倉庫事

宜，早前已成立工作小組，並每月進行一次會議。該倉庫可容納
1,500噸黃金白銀，能夠配合深圳龐大的首飾製造業。

香港文匯報訊（記者 黃嘉銘) 市場上普遍認為

土地供應為壓抑現時高樓價的舉措之一。港鐵

（0066）物業總監鄧智輝昨指出，今年公司目標

推出大圍站上蓋項目及將軍澳日出康城第四期項

目招標，料可提供逾4,400個單位，同時籌備西鐵

元朗站的招標，並視乎市況推出更多其他項目如

日出康城第五期。

鄧智輝指，今年可推售項目包括，長實（0001）荃灣西站
七區項目、日出康城三期，及新世界（0017）和會德豐

（0020）合作「The Austin」D地盤等。被問到港鐵於過去三
年未有任何一個項目成功招標推出，他回應指，物業發展為公
司主要業務，聽到市場意見，而現時樓市面對多重挑戰，港鐵
對政府增加土地供應表示支持，會檢視項目盡快推出市場。

不回應交天榮站建居屋
事實上，港鐵昨日公布的去年全年業績中亦顯示，去年的

香港物業發展利潤為13.96億港元，只是來自出售車公廟站
「溱岸8號」的尚餘單位，以及多個發展項目的車位（詳細
業績見另稿）。去年底重推天水圍天榮站項目招標，最終流
標。鄧智輝表示，對天榮站未能批出感到十分失望，會了解
市場的看法，重新檢視項目，並於多方面研究天榮站的發展
方向，當有結論便會立即向外界公布，惟未有回應會否將該
地交還政府興建居屋。

羅湖站研究擴建免稅店
另外，昨日有報道指，港鐵擬於東鐵羅湖站興建大型「免

稅城」。港鐵商務總監楊美珍表示，現時羅湖車站將進行翻
新工程，為港鐵其中一個鐵路改善項目，主要會更新及維修
站內設施，希望令車站內環境更加便利乘客。而車站亦正研
究擴充免稅店，以便提升免稅店租戶的儲存量及加強免稅店
的運作，目前正處於研究階段。
對於自由行來港遊客增長放緩會否影響租金收入，鄧智輝

表示，旗下每個商場定位不同，客戶群亦並非只有內地及外
國遊客，因此要視乎不同商舖組合而定。不過，他指，去年
續租租金有雙位數升幅，加上旗下商場容量並未達極限，因
此對旗下商場租務表現樂觀。事實上，港鐵昨日公布的去年
全年業績中顯示，商場出租率接近100%，而新訂租金亦錄得
16%的平均升幅。

港機工程純利倒退24% 派息1.3元

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）港機工程
（0044）昨公布去年度全年業績，截至去年12月
底，全年純利按年倒退24%至6.25億元。其中香港
業務更跌近八成，僅錄得6,000萬元。每股基本盈
利3.76元。董事會派發第2次中期息，每股1.3元。
馬航失聯事件引發公眾質疑飛機安全隱憂，港

機行政總裁鄧健榮昨出席全年業績發佈會時表
明，馬航並非公司客戶，事件仍在調查中，不便
評論；航空公司一向謹慎對待飛機維修工作，故
並不會因為是次事件對集團業務有所增長。
去年集團香港業務跌近八成，鄧健榮回應指，

本港主要因為缺乏熟練及半熟練技工導致生產能
力大幅下降，影響香港機身維修及部件大修服
務。公司亦已作7%薪酬調整，去年亦增聘400
人，計劃明年再增加500人手。新招聘員工需3年
至5年時間訓練，料技術人員人手短缺的問題可逐
步改善。他表示，對政府輸入技術人員表示歡
迎，因香港就業率低，並不容易招聘人才。

購TIMCO生協同效應
集團去年以30億收購美國同業TIMCO，鄧健

榮表示，滿意是次收購計劃，價錢合理，稱該公

司有利集團提高機身、外勤及引擎維修服務，互
相發揮協同效應，增加市場佔有率。目前難預計
回本期，但對收購公司的機艙裝飾業務充滿信
心，除了繼續維持北美市場高佔有率外，亦希望
能夠擴展亞太區市場業務。
業績報告披露，廈門市政府已宣佈計劃於翔安

興建新機場。對公司現有機場營運業務的影響仍
未明朗。現階段須待廈門當局確定新機場啟用後
如何進行搬遷工作。當年香港啟德機場搬遷經驗
可作借鑑。
報告亦指出，集團旗下香港航空發動機維修服

務公司因波音747-400型飛機提早退役而受到嚴重
影響，從而導致去年溢利貢獻下降。另外，用以
推動空中巴士A330型飛機的特倫特700型引擎所
需的定期維修次數減少，亦將對集團造成不利影
響。

賣樓減 全年賺130億少2.6%
香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）港鐵

（0066）昨公布，截至12月底止，全年純
利為130.25億元，按年跌2.6%；來自基本
業務的核心純利為86億元，較去年同期的
96.18億元倒退10.6%，經常性業務利潤增
7.6%至74.37億元，但物業發展利潤大跌
57%至11.63億元。每股盈利為1.48元，公
司派發末期息67仙，可以股代息，但需經
股東會通過，全年派息92仙，按年增加
16.5%。

物業發展利潤大跌57%
期內，總收入升8.3%至387.07億元；未
計內地及國際附屬公司前的收入增加10.9%
至 254.61 億元；現金及銀行存款總額
172.97億元，並有額外尚未動用的已獲承
諾信貸額106.15億元。
香港物業發展利潤為13.96億元，主要來
自出售車公廟站「溱岸8號」的尚餘單位以
及多個發展項目的車位。同時，The Austin
（柯士甸站地塊 C）的預售，於去年11月
售出全數576個單位，預期於今年稍後時間

在獲發入伙紙後便可將利潤入賬。至於公
司擔任代理的西鐵項目，已展開屯門站瓏
門二期的預售，截至1月底已售出當中911
個單位的99%。南港島線（東段）黃竹坑
車廠地塊，進展理想。

增聘300人協助疏導乘客
另外，港鐵表示，香港客運業務在去年
的總收入為151.66億元，較2012年增加
4.4%，客運業務總乘客量增加3%至18.23
億人次，五個香港新鐵路項目全部取得穩
健進展，西港島線如期於今年年底通車。
車務總監金澤培承認，港鐵客流量增長確
實快過公司預期，公司已不斷加密班次，
現於每周增加1,300班車，並增加600名員
工以加密班次，今年亦計劃再增聘300名職
員協助疏導乘客，減低列車因為太擠迫而
無法離開月台的問題。
不過，他坦言部分線路已盡用，故支持
政府就新鐵路計劃展開研究。行政總裁韋
達誠補充，當訊號改善工程完成，可提升
列車載客量一成。

■港機工程行政總裁鄧健榮(左)。 張偉民攝

■左起：港鐵公司工程總監周大滄、物業總監鄧智輝、副行政總裁梁國權、行政總裁韋達
誠、財務總監羅卓堅、商務總監楊美珍、車務總監金澤培。 張偉民攝


